

data tentang motivasi belajar siswa, maka peneliti menggunakan angket motivasi belajar siswa, sebelum melaksanakan siklus dan melakukan wawancara kepada guru. Sedangkan data selama proses belajar mengajar di kelas diperoleh dari lembar observasi, yaitu lembar observasi guru dan siswa. Sebelum menjelaskan hasil penelitian siklus I dan siklus II, peneliti juga melakukan prasiklus sebagaimana dijelaskan sebagai berikut:

1. Prasiklus

Berdasarkan hasil observasi prasiklus yang peneliti lakukan di kelas III MI ISLAM Pucangro sebelum adanya pelaksanaan tindakan kelas, diperoleh permasalahan kurangnya motivasi belajar Bahasa Indonesia siswa pada saat menerima materi membaca nyaring teks yang diberikan oleh guru. Hal ini disebabkan kurangnya penggunaan variasi metode oleh guru dalam proses pembelajaran, sehingga banyak siswa yang merasa bosan dan ramai ketika guru menerangkan.

Dari permasalahan di atas, sebagai perbandingan antara prasiklus dan siklus I, peneliti memberikan angket motivasi belajar kepada setiap siswa untuk mengetahui motivasi belajar siswa pada mata pelajaran Bahasa Indonesia khususnya materi membaca nyaring teks. Berikut ini adalah hasil angket motivasi belajar siswa prasiklus.

Kegiatan pembelajaran yang dilakukan diawali dengan guru membuka pertemuan dengan mengucapkan salam, menyapa siswa (menanyakan sudah makan di rumah) serta kesiapan siswa dalam menerima pelajaran. Memimpin do'a bersama siswa. Kemudian guru mengabsen kehadiran siswa, semua masuk. Setelah itu guru mempersilahkan peneliti untuk memulai pelajaran. Peneliti terlebih dahulu melakukan tanya jawab mengenai materi membaca nyaring untuk mengetahui kesiapan siswa. Setelah itu peneliti menyampaikan tujuan pembelajaran dan memberikan motivasi kepada siswa mengenai membaca.

Pada waktu memasuki pembelajaran inti, guru bersama peneliti terlebih dahulu membagi siswa kelas III yang berjumlah 40 anak menjadi 8 kelompok yang masing-masing kelompok terdiri dari 5 siswa. Pembagian kelompok dilakukan dengan cara siswa berhitung mulai angka 1-8, dan siswa yang menyebutkan angka sama menjadi satu kelompok. Setelah dibagi kelompok, siswa diberi bahan ajar berupa teks bacaan dan beberapa pertanyaan-pertanyaan meliputi materi yang terkait. Setelah siswa diberi bahan ajar, guru dan peneliti menjelaskan materi membaca nyaring yang meliputi pengertian membaca nyaring dan teknik membaca nyaring dengan lafal dan intonasi yang benar, selain itu guru juga menjelaskan tentang pentingnya membaca. Guru memberikan contoh cara membaca nyaring dengan lafal dan intonasi yang benar, semua siswa diminta mengikuti contoh

cara membaca nyaring yang di contohkan oleh guru. Namun, ada 2 siswa yang tidak mengikuti, mereka bermain kertas dibentuk menyerupai wayang dan membuat pesawat kertas yang kemudian dilempar ke bangku sampingnya. Guru memanggil 2 siswa tersebut untuk maju ke depan kelas dan meminta siswa tersebut mengulangi apa yang sudah di baca oleh guru. Setelah itu 2 siswa tersebut disuruh kembali ke bangku dan dinasehati supaya tidak mengulangi lagi. Selesai mendengarkan cara membaca nyaring yang dicontohkan oleh guru, siswa secara bergantian membaca nyaring teks dengan lafal dan intonasi yang benar di depan kelas. Siswa yang selesai membaca di depan kelas, mengerjakan tugas yang telah di siapkan oleh guru, dan mengumpulkannya setelah dikerjakan untuk dievaluasi oleh guru.

Setelah semua siswa mendapat giliran membaca di depan kelas, guru mengadakan refleksi tentang proses dan hasil belajar. Memberikan beberapa pertanyaan untuk mengevaluasi atau menguatkan pengetahuan siswa. Guru juga memberikan motivasi tentang pentingnya membaca dan memberikan pesan kepada para siswa untuk sering membaca, kemudian guru mengakhiri pembelajaran.

c. Observasi

Selama kegiatan belajar berlangsung, observer melakukan pengamatan terhadap kegiatan peneliti. Pengamatan dilakukan dengan menggunakan lembar observasi aktifitas guru dan lembar observasi aktifitas siswa. Adapun

Kriteria Skor Akhir	:
Sangat Baik	= Skor 85 - 100
Baik	= Skor 75 - 84
Cukup Baik	= Skor 55 – 74
Kurang Baik	= Skor 35 – 54
Kurang Sekali	= Skor \leq 34%

Pada tabel 4.4 perolehan skor hasil pengamatan aktifitas siswa pada siklus I yaitu 65 yang termasuk dalam kategori cukup baik. Dalam hasil pengamatan aktifitas siswa secara keseluruhan, siswa belum beraktifitas secara maksimal dalam pembelajaran. Hal itu dapat dilihat dari skor akhir observasi aktifitas siswa yang masih tergolong rendah serta kegiatan siswa di kelas yang mana siswa tidak fokus saat mendengarkan penjelasan dari guru, dan beberapa siswa masih ramai serta mengganggu teman yang lain. Penyebab lainnya yaitu aktifitas guru yang juga masih belum maksimal. Hal ini dapat dilihat dari skor akhir aktifitas guru yang masih tergolong rendah. Namun pelaksanaan tindakan penelitian pada siklus I ini lebih baik dari prasiklus.

2) Hasil angket motivasi belajar siswa siklus I

Adapun data yang didapat dari angket motivasi yang dilakukan terhadap siswa, sebagai berikut:

Tabel 4.5
Hasil Angket Motivasi Belajar Siswa (Siklus I)

No.	NamaSiswa	Nilai Motivasi Belajar	Kategori
1	A. F A	86	MST
2	A A E F	86	MST
3	A A B	76	MT
4	A F E	76	MT
5	A H N	76	MT
6	A S Z	86	MST
7	A N A M	76	MT
8	A Y P	77	MT
9	A C W	76	MT
10	A S H	76	MT
11	A A A	77	MT
12	C D	76	MT
13	C Y A	76	MT
14	F M K	76	MT
15	F P	61	MSR
16	H A R	63	MSR
17	M A W	65	MSR
18	M F W	62	MSR
19	M A A	76	MT
20	M F F R M	76	MT
21	M F D D M	76	MT
22	M 'A G P	77	MT
23	M D F	76	MT
24	M D A P	62	MSR
25	M F A	77	MT
26	N I F	76	MT
27	N E A	76	MT
28	N A F	86	MST
29	N I I	76	MT
30	O A M	76	MT
31	R A V R	86	MST
32	R B S	76	MT
33	R A W	77	MT
34	R F I	76	MT
35	S I B	76	MT
36	S R M W	86	MST
37	S Z J	76	MT
38	S N A	86	MST

mainan dari kertas, dan ada yang ingin keluar kelas. Namun ada beberapa anak yang sudah mandiri dan tidak bergantung pada orang lain. Melihat situasi tersebut maka tingkat prosentase motivasi belajar siswa hanya sebesar 65% (hasil dari 26 anak yang memiliki motivasi tinggi dikali 100% dan dibagi dengan jumlah siswa keseluruhan yaitu 40 siswa). Hasil tersebut menunjukkan bahwa tingkat keberhasilan penggunaan metode *reading guide* yang bertujuan untuk meningkatkan motivasi belajar siswa masih belum maksimal.

Dari hasil yang sudah didapat pada siklus I, maka dapat ditarik perbedaan antara prasiklus dengan siklus I yang mengalami peningkatan cukup yaitu pada prasiklus diperoleh nilai rata-rata 69 (hasil dari skor perolehan angket motivasi 2.773 dibagi jumlah siswa 40 sama dengan 69), sedangkan pada siklus I diperoleh nilai rata-rata 75 (hasil dari skor perolehan angket motivasi 3.026 dibagi jumlah siswa 40 sama dengan 75). Namun hal ini masih kurang maksimal karena masih termasuk dalam prosentase motivasi rendah. Peneliti menginginkan perolehan nilai diatas 75 supaya mendapat predikat motivasi tinggi ataupun motivasi sangat tinggi.

d. Refleksi

Berdasarkan hasil pengamatan angket diketahui bahwa pada siklus I diperoleh data yaitu:

- 1) Tingkat keberhasilan memotivasi siswa masih belum mencapai kriteria yang diharapkan (peneliti menginginkan perolehan diatas 75).
- 2) Beberapa siswa masih ramai dalam belajar
- 3) Peneliti masih kurang mampu mengkondisikan kelas, dikarenakan kurang maksimal dalam menerapkan metode *reading guide*. Sehingga masih ada siswa yang ramai saat proses pembelajaran.
- 4) Bahasa guru dalam menyampaikan pelajaran sudah cukup jelas dan menggunakan bahasa Indonesia yang baik dan benar.

Pada hasil evaluasi siklus I dari 40 siswa diperoleh data sebagai berikut: Sesuai tujuan dari penelitian ini adalah meningkatkan motivasi belajar siswa, maka dalam penelitian ini dilakukan analisis terhadap peningkatan motivasi belajar siswa melalui analisis angket (*check list*). Hasil pada siklus I masih tergolong pada motivasi rendah, namun jika di bandingkan dengan pembelajaran pada prasiklus yang belum menggunakan metode *reading guide* metode ini dapat menambah peran aktif siswa di kelas, memotivasi peserta didik untuk senang membaca karena di bimbing langsung oleh guru. Ketika metode ini diterapkan sudah mengalami peningkatan dari nilai rata-rata angket motivasi belajar pada prasiklus yakni 69 menjadi 75 pada siklus I.

Pada prasiklus memang siswa belum terkondisikan sehingga nilai angket motivasi belajar masih tergolong sangat rendah, sedangkan pada siklus

I beberapa siswa sudah bisa dikondisikan dengan baik, namun masih banyak siswa yang memiliki motivasi rendah, sehingga nilai angket motivasi belajar siswa tergolong sangat rendah.

Pada siklus I, peran siswa kurang karena pada pembelajaran Bahasa Indonesia guru lebih banyak memberi informasi dan masih ada siswa yang tidak ikut serta mengerjakan tugas bersama kelompoknya sehingga tingkat keaktifan siswa kurang terlihat. Minat dan perhatian siswa juga masih tergolong rendah, hal itu terlihat ketika penggunaan metode *reading guide* pada proses pembelajaran, siswa masih banyak yang tidak memperhatikan guru. Tetapi ada juga beberapa siswa yang antusias ketika penggunaan metode *reading guide*. Untuk mendapatkan kriteria keberhasilan penerapan metode tersebut maka yang dilakukan adalah mengadakan perbaikan pada saat proses pembelajaran berlangsung. Peneliti menggunakan materi baru, cerita bergambar. Perbaikan itu dilakukan pada saat siklus II berlangsung. Terutama pada pemberian motivasi pada siswa berupa mengajak bertepuk tangan agar lebih semangat untuk membaca nyaring teks.

3. Siklus II

Setelah melihat hasil siklus I yang kurang memuaskan, maka peneliti melakukan perbaikan pada siklus II untuk mendapat hasil yang lebih baik dan dapat mencapai tujuan yang sudah ditetapkan. Kegiatan siklus II dilakukan pada

PENDAHULUAN	<ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa dan guru memulai kegiatan pembelajaran dengan salam dan dilanjutkan dengan berdo'a 2. Guru mengabsen kehadiran siswa. 3. Guru menyiapkan peserta didik untuk menerima pelajaran dengan melakukan "tepuk diam" 4. Guru menyampaikan tujuan pembelajaran yang akan dicapai setelah kegiatan belajar mengajar pada hari itu 	15 Menit
INTI	<ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa dibagi menjadi 8 kelompok yang masing-masing kelompok terdiri dari 5 siswa 2. Siswa diberi bahan ajar yang berupa teks bacaan dan beberapa pertanyaan-pertanyaan (terlampir 2) 3. Siswa mendengarkan penjelasan teknik membaca nyaring dengan lafal dan intonasi yang benar 4. Siswa mendengarkan contoh cara membaca nyaring teks dongeng dengan lafal dan intonasi yang benar yang dicontohkan guru 5. Secara bergantian, siswa membaca nyaring dengan lafal dan intonasi yang benar di depan kelas 6. Siswa yang selesai membaca nyaring, mengerjakan tugas yang telah disiapkan oleh guru (terlampir 3) 7. Siswa mengumpulkan tugas yang selesai dikerjakan 8. Guru bertanya jawab tentang hal-hal yang belum dipahami siswa 9. Guru memberikan penguatan mengenai materi hari itu 	45 Menit
PENUTUP	<ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa dan guru mengadakan refleksi tentang proses dan hasil belajar. 2. Guru dan siswa menyimpulkan materi yang telah diajarkan 3. Siswa diberi tugas untuk pertemuan yang akan datang 4. Guru dan siswa bersama-sama membaca 	10 Menit

Pada kegiatan awal pembelajaran, guru membuka pertemuan dengan mengucapkan salam, menyapa siswa dengan menanyakan kabar (apa kabar, apa sudah sarapan di rumah, sudah belajar). Kemudian guru memberikan ice breaking dengan mengajak siswa tepuk “1,2,3” dan semua siswa mengikutinya dengan semangat. Para siswa kelihatan sangat senang sekali dan meminta diulangi lagi, wajah ceria terpancar dalam senyuman dalam tawa mereka.

Pada kegiatan inti guru memberikan materi dongeng fabel yang berjudul “Landak Yang Pelupa” akan tetapi sebelumnya peneliti telah menjelaskan tentang manfaat dari membaca cerita dan pentingnya dongeng fabel untuk dijadikan pelajaran pada kehidupan sehari-hari. Setelah itu, guru membagi siswa menjadi 8 kelompok dengan masing-masing kelompok beranggotakan 5 siswa. Kemudian guru memberikan lembaran-lembaran dongeng fabel pada seluruh siswa yang sudah berkelompok. Setelah semua siswa mendapat lembaran dongeng, siswa mendengarkan penjelasan dari guru mengenai teknik membaca nyaring dengan lafal dan intonasi yang yang benar. Siswa juga mendengarkan contoh rekaman pembacaan berita dari televisi yang telah disiapkan oleh guru. Setelah itu, secara bergantian siswa membaca nyaring di depan kelas. Siswa yang selesai membaca nyaring kemudian mengerjakan tugas yang telah disiapkan oleh guru dan mengumpulkannya kepada guru setelah dikerjakan.

2.	Kegiatan Awal <ul style="list-style-type: none"> - Guru mengucapkan salam dan dilanjutkandengan berdo'a - Guru mengabsen siswa - Guru menyiapkan peserta didik dengan melakukan tepuk diam. - Guru menjelaskan tujuan pembelajaran. 			√	√
3.	Kegiatan Inti <ul style="list-style-type: none"> - Guru membagi siswa menjadi 8 kelompok yang masing-masing kelompok terdiri atas 5 siswa - Guru memberi bahan ajar berupa teks bacaan dan beberapa pertanyaan - Guru memberikan penjelasan mengenai teknik membaca nyaring dengan lafal dan intonasi yang benar - Guru memberikan contoh cara membaca nyaring teks dongeng dengan lafal dan intonasi yang benar - Guru mengevaluasi cara membaca nyaring masing-masing siswa - Guru memberikan tugas kepada siswa yang selesai membaca nyaring - Guru menerima lembar jawaban tugas yang telah diselesaikan siswa - Guru bertanya jawab tentang hal yang belum dipahami siswa - Guru memberikan penguatan mengenai materi hari itu 			√	√
4.	Kegiatan Penutup <ul style="list-style-type: none"> - Guru mengadakan refleksi tentang proses dan hasil belajar yang telah disampaikan - Guru menyimpulkan materi yang telah diajarkan - Guru memberikan tugas untuk pertemuan yang akan datang 			√	√

Dari tabel 4.9 diperoleh nilai rata-rata hasil instrument angket motivasi belajar siswa meningkat dari siklus I dengan nilai 75 (Motivasi Rendah) menjadi 82 (Motivasi Tinggi) pada siklus II. Hal ini menunjukkan bahwa penerapan metode *reading guide* dapat meningkatkan motivasi belajar pada siswa, terlihat dari prosentase yang memiliki motivasi tinggi sebesar 80%.

Dari siklus II ini dapat dikatakan bahwa motivasi belajar atau prosentase keberhasilan pembelajaran sudah tercapai. Hal ini terbukti dari hasil angket motivasi belajar yakni siswa yang mendapatkan kategori motivasi belajar tinggi sebanyak 32 siswa dari 40 siswa.

d. Refleksi

Dari hasil tes pada siklus II, terdapat peningkatan motivasi belajar pada siswa kelas III MI ISLAM. Dengan meningkatnya motivasi belajar siswa, menunjukkan bahwa penelitian tindakan kelas berhasil karena telah mencapai tujuan yang telah diterapkan oleh peneliti. Sehingga tidak perlu dilakukan siklus selanjutnya. Kondisi tersebut ditunjang dari perubahan siswa yang sebelumnya tidak memiliki minat dan motivasi menjadi termotivasi untuk belajar lebih baik lagi dalam membaca, selain itu siswa menjadi lebih aktif dan tidak ramai pada saat pembelajaran berlangsung.

Perubahan siswa terlihat saat proses belajar mengajar. Siswa yang melakukan aktifitas lebih banyak dibandingkan dengan siklus I. ini berarti siswa lebih menguasai materi dalam pembelajaran Bahasa Indonesia dengan

menggunakan metode *reading guide*. Guru juga berhasil memberi variasi dalam belajar.

Pencapaian hasil belajar siswa yang diharapkan seperti yang ditetapkan dalam indikator keberhasilan tidak lepas dari peran guru dalam proses pembelajaran. Mengingat guru merupakan salah satu komponen yang mempengaruhi hasil belajar siswa. Berdasarkan hasil lembar aktifitas guru pada siklus II, dapat diketahui bahwa guru sudah dapat mengkondisikan kelas yang baik.

Kemampuan guru seperti memunculkan motivasi, memberikan apresiasi, menjelaskan materi, mengkondisikan kelas, menjawab pertanyaan siswa, dan membantu siswa membuat kesimpulan sudah meningkat ditandai dengan tingginya nilai hasil observasi pada siklus II dengan perolehan skor 79 yang berdasarkan kriteria penskoran termasuk dalam kategori “Baik”. Adapun hasil yang diperoleh dari siklus II adalah sebagai berikut:

1. Aktifitas belajar siswa dalam pembelajaran mengalami peningkatan dari nilai rata-rata 65 (Cukup Baik) pada siklus I menjadi 82 (Baik) pada siklus II, selain itu siswa lebih semangat membaca dengan kelompoknya. Sedangkan aktifitas guru dalam pembelajaran juga mengalami peningkatan. Pada siklus I nilai rata-rata 69 (Cukup Baik) menjadi 79 (Baik) pada siklus II. Peningkatan tersebut dirasakan guru karena adanya

dirasa oleh peneliti. Namun peneliti tetap antusias untuk melakukan perubahan yang lebih baik setelah memperoleh permasalahan motivasi belajar siswa yang sangat rendah disekolah. Peneliti menggunakan suatu cara yang mana dapat meningkatkan motivasi belajar para siswa hingga mereka dapat mendapatkan nilai yang baik. Cara yang digunakan peneliti dengan menggunakan metode *reading guide* pada pembelajaran Bahasa Indonesia.

Proses pertama yang dilalui peneliti adalah prasiklus, dimana peneliti bertemu dengan guru dan siswa/i yang ada di sekolah tersebut. Peneliti disambut dengan baik oleh kepala sekolah. Pada proses prasiklus banyak siswa yang tidak terkontrol dalam kelas, banyak yang bermain-main sendiri bahkan ada yang keluar-masuk kelas. Dari proses itu kemudian peneliti mulai berinisiatif untuk membuat siswa tersebut menjadi lebih sopan dan disiplin untuk memberikan perubahan yang positif di siklus I.

Di siklus I peneliti menggunakan metode *reading guide* yang telah dirancang dalam sebuah RPP dengan menjadikan siswa kelas III MI ISLAM Pucangro yang berjumlah 40 siswa menjadi 8 kelompok dengan masing-masing kelompok berjumlah 5 siswa. Penerapan metode *Reading Guide* pada siklus I sudah berjalan baik sesuai dengan langkah-langkah yang telah direncanakan dalam RPP. Namun di siklus I hasilnya belum maksimal, semangat belajar para siswa masih kurang, mereka masih banyak yang bergurau dengan temannya, bahkan ada yang pindah ke kelompok lain. Aktifitas guru di siklus I pun masih

perlu ditingkatkan, guru belum sepenuhnya menguasai kelas sehingga masih banyak siswa yang ramai dan mengganggu teman yang lain. Dari nilai aktifitas guru pada siklus I yaitu 69 dengan kategori cukup baik, dan nilai aktifitas siswa pada siklus I yaitu 65 dengan kategori cukup baik. Oleh karena itu, peneliti harus memperbaiki aktifitas guru agar lebih maksimal.

Berdasarkan analisis data, diperoleh aktifitas peserta didik dalam proses pembelajaran menggunakan metode *Reading Guide* dalam siklus I mengalami peningkatan dari permasalahan sebelumnya. Namun masih belum mencapai ketuntasan yang diharapkan. Hal ini dapat dilihat dari prosentase motivasi yang diperoleh pada pra siklus dan siklus I. Pada prasiklus nilai angket motivasi siswa baru mencapai 42,50% dengan kategori Motivasi Sangat Rendah dan pada siklus I nilai angket motivasi siswa sudah mencapai 65% dengan kategori Motivasi Sangat Rendah. Berdasarkan indikator kinerja yang diharapkan adanya peningkatan motivasi sebesar 75%, maka dengan ini peneliti menyatakan bahwa penelitian ini belum tuntas.

2. Siklus II

Bedasarkan pada siklus I, di siklus II peneliti menggunakan RPP yang sama dengan menggunakan metode *Reading Guide*, setiap anggota kelompok berpasangan untuk saling mengoreksi bacaan temannya, sehingga semua siswa berperan aktif di kelas, namun dengan isi materi dan soal yang berbeda. Selain itu guru juga memaksimalkan aktifitas di siklus I yang dirasa kurang maksimal. Nilai

angket motivasi belajar yang diperoleh siswa menunjukkan bahwa penerapan metode *Reading Guide* berimplikasi positif dan sudah berjalan sangat baik sesuai dengan langkah-langkah yang telah direncanakan dalam meningkatkan motivasi belajar siswa.

Berdasarkan analisis data, diperoleh aktifitas guru selama pembelajaran berlangsung menggunakan metode *Reading Guide* berjalan dengan baik. Hal ini terlihat dari aktifitas guru yang muncul diantaranya mendampingi peserta didik dalam membaca nyaring teks yang sudah disiapkan oleh guru dan bisa menguasai kelas. Peserta didik membaca nyaring secara bergantian di depan kelas dan mengerjakan tugas yang berkaitan dengan teks. Pada siklus II ini nilai aktifitas guru sudah mencapai skor 79 dengan kategori baik. Dari hasil tersebut peneliti dapat menyimpulkan bahwa nilai akhir aktifitas guru telah memenuhi indikator keberhasilan yaitu ≥ 75 .

Berdasarkan analisis data aktifitas siswa dalam proses pembelajaran menggunakan metode *reading guide* sudah mengalami peningkatan dari siklus sebelumnya. Hal ini terlihat dalam aktifitas siswa ketika membaca nyaring secara bergantian, banyak siswa yang antusias untuk membaca nyaring di depan kelas. Dari aktifitas siswa di atas dapat berdampak positif terhadap peningkatan motivasi belajar siswa dalam pelajaran Bahasa Indonesia. Nilai akhir aktifitas siswa pada siklus II mencapai skor 82 dengan kategori baik. Dari hasil tersebut

peneliti menyimpulkan bahwa prosentase yang diperoleh telah memenuhi indikator keberhasilan yaitu ≥ 75 .

Dari hasil wawancara dengan siswa juga mendapatkan data bahwa metode *reading guide* menjadikan siswa lebih bersemangat dan termotivasi belajar nyaring di depan kelas dengan lebih percaya diri³⁸, guru juga menyiapkan reward bagi siswa terbaik. Dan hasil wawancara dengan guru didapatkan data bahwa dalam proses pembelajaran menggunakan metode *reading guide* guru mudah mengetahui kelemahan dan kelebihan siswa dalam membaca, selain itu peserta didik juga lebih berperan aktif.³⁹

Dari analisis data motivasi belajar siswa sebelum dan sesudah menggunakan metode *reading guide* juga mengalami peningkatan di setiap siklus. Namun sebelum menggunakan metode *reading guide* dalam proses pembelajaran, motivasi belajar siswa masih tergolong sangat rendah. Hal ini terbukti dari hasil angket motivasi siswa pada prasiklus yang mana hanya ada 8 siswa yang mempunyai motivasi tinggi dalam membaca. Sedangkan setelah menggunakan metode *reading guide* motivasi belajar siswa mengalami peningkatan dalam setiap siklus. Pada siklus I siswa yang mempunyai motivasi tinggi meningkat menjadi 26 siswa dari 40 siswa dan pada siklus II meningkat menjadi 32 siswa dari 40 siswa. Adapun data peningkatan motivasi belajar siswa di setiap siklus sebagai berikut:

³⁸Wawancara siswa kelas III MI ISLAM Pucangro

³⁹Wawancara dengan guru Bahasa Indonesia kelas III MI ISLAM Pucangro

